
平成２２年度 議会報告会における意見・要望等及び回答について 

意見・要望等の概要 所沢市議会としての回答 
 

一般質問後の検証を、場合によっては市民も参加して行うべき。 
一般質問は、議員個人が行っていますので、その後の進捗状況については、議員がそれ

ぞれ行っていくものと考えております。 

「議長への手紙」のような制度を作るべき。 
制度設計など、様々な課題がありますので、来期の議会運営委員会で検討していくこと

を申し送ります。 

各議員はまず地域の代表であってほしい。 真摯に市民の声に耳を傾けてまいります。 

冒頭の代表者の挨拶は書面にして配布してほしい。 今後の議会報告会打ち合わせのなかで、対応について検討してまいります。 

「市議会だより」に載っていないことを聞きたい。 
本年度については、5月の議会報告会と同様な内容で 11 月も開催しました。11 月開催時

の意見等も含め、来年度以降の実施方法や内容等とあわせて、今後検討してまいります。 

「議員の紹介」に生年月日を記載してほしい。 
各議員の考え方もありますので、来期の議会運営委員会で検討していくことを申し送り

ます。 

将来の財政・税収見込みについて勉強会を開催してほしい。 
議会としてどのように実施していけるかなど、課題もありますので、来期の議会運営委

員会で検討していくことを申し送ります。 

議会としても事業仕分けを行ってほしい。 

事業の実施は市長の執行権の範疇ですので、予算案が提案されたときに、その是非につ

いて慎重に審議・審査してまいります。 

なお、ご意見については、来期に申し送ります。 

歳出削減の内容、子ども手当の市の負担を知りたい。 市長に周知等を文書で依頼しております。 

職員の人件費・ラスパイレス指数が高い。 ご意見は文書で市長に伝えております。 

（仮称）総合福祉センターの必要性を十分に吟味してほしい。 

関連予算が提案されたなかで、慎重に審議・審査してまいります。また、所沢市第 5次

総合計画審査特別委員会の審査において、ガイドラインの早期策定を付帯決議に加えて

おります。なお、ご意見は文書で市長に伝えております。 

報告会に休憩時間を設けてほしい！ 時間配分等を含め工夫してまいります。 

報告会の身障者向け配慮を！（手話通訳はよかった） 
今後も手話通訳を含め、障害がある方々への報告会のあり方等について検討してまいり

ます。 

本日参加されてない市民の参加促進を！ 周知方法等をさらに改善・工夫してまいります。 

野次がうるさい！人の意見を最後まで聞く姿勢を参加者へ！ 報告会のあり方・進め方等について改善・工夫してまいります。 

議会の放映に身障者むけテロップなどの配慮を！ 
予算面・技術面などの課題もありますので、来期の議会運営委員会で検討していくこと

を申し送ります。 

市民感覚にたった市政を！投票率のアップ促進を！ 議会としても行政を監視してまいります。なお、ご意見は文書で市長に伝えております。 

小児向け総合病院がほしい ご意見は文書で市長に伝えております。 

国保税の税率を値上げ前に戻してほしい！剰余金を市民へ返還！ ご意見は文書で市長に伝えております。 

議会の監視機能がまだ弱く、議案質疑での掘り下げが足りないと思う。また、

第 5次所沢市総合計画（5次総）に対する議会の慎重審議を期待したい。 

所沢市第 5次総合計画審査特別委員会を設置し、慎重審議をいたしました（市議会だよ

り第 157 号に関連記事掲載）。 

5 次総の基礎データ（将来人口、人口構成）の検証が必要である。 
所沢市第 5次総合計画審査特別委員会を設置し、慎重審議をいたしました（市議会だよ

り第 157 号に関連記事掲載）。 

市民のための予算執行が必要なので、5次総をしっかり議論してほしい。 
所沢市第 5次総合計画審査特別委員会を設置し、慎重審議をいたしました（市議会だよ

り第 157 号に関連記事掲載）。 

市議会だよりへの掲載記事（例：トピックス、行政視察報告など）・レイアウ

ト等を工夫してほしい。 
今後の議会報・図書室委員会で、紙面等の改善・工夫をしてまいります。 

多くの聴覚障害者の参加のためにも、手話通訳のことをチラシ等で周知してほ

しい。また、聴覚障害者のための施策を進めてほしい。 
周知方法等をさらに改善・工夫してまいります。 

レジュメを用意し、時間配分や終了時間等がわかるようにするとよい。 報告会のあり方・進め方等について改善・工夫してまいります。 

わかりやすい資料や報告をしてほしい。 報告会のあり方・進め方等について改善・工夫してまいります。 

 


